

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE LA SUSCRICION
En Madrid por la mañana ó por la noche
1'50 PESETA AL MES
En Provincias, 6 pesetas trimestre.
Estranjero y Ultramar, 12 pesetas trimestre.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 CÉNTIMOS EN TODA ESPAÑA

PRECIO DE ANUNCIOS
En todas las ediciones y en el "Diario"
UNA PESETA LINEA
Se reciben exclusivamente en esta administración y en las oficinas de la SOCIEDAD QUE...
DE ANUNCIOS: FRIELPE.

ANO XXXIII. NUM. 8918

MADRID MARTES 22 DE AGOSTO DE 1882

OFICINAS: MAYOR, 120

DR. GARRIDO

Dice LA CORRESPONDENCIA, que en pocos días han fallecido 3 ó 4 ópticos propietarios. Si todos cuando desahuciados hubieran ensayado inútilmente ni sistema se podría haber perdido tanto como ganado en el caso de haber curado á uno solamente? Desde el momento en que aquí se han curado y se es an curando siempre muchos desahuciados deben cuando se encuentran en este caso consultarnos y ensayar el tratamiento aunque no se curaran más que el 1 por 1000; maxime cuando se curan muchos más (el 80 por 100) y el coste del ensayo es convencional. Ya sabemos que los ricos son más difíciles de curar, porque siempre tienen muchos consejeros y esto en medicina es un enorme perjuicio; pero como á nosotros se recurre generalmente en último extremo y el asunto es tan gravísimo, tomándolo ya la familia como cuestión de conciencia, resulta, que en la mayoría de los casos se cumplen estrictamente nuestras instrucciones por ser el único modo de que nosotros podamos sacar algun partido. *Yo lo sabía, Luna, 6.*

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 22 DE AGOSTO.

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:
ESTADO.—Real decreto declarando en vigor desde 1.º de setiembre próximo un acuerdo relativo al peso y medida de los paquetes con muestras de comercio que se cambian por el correo entre España y Francia.
GRACIA Y JUSTICIA.—Reales decretos indultando á Jesus Segundo Heras del resto de la pena de prisión correccional que le fué impuesta por la audiencia de Cáceres; á D. Alvaro Saavedra y Magdalena de la multa que le fué impuesta por la audiencia de esta corte, y á Quintín Miguel, Martín Carrasca, Ignacio y Martin Quintero de la mitad de prisión mayor que les impuso la audiencia de Burgos.
GOBERNACION.—Real orden disponiendo que D. Angel Mansi vuelva á encargarse de la direccion general de Establecimientos penales.

LA CORRESPONDENCIA ha recibido esta tarde los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 21.
BOLSA.—Fondos franceses: 3 por 100 82-30; idem 3 por 100, 113-40.—Fondos españoles: 3 por 100 exterior, 28 00/00.—Deuda amortizable exterior, 00-90.—Obligaciones de Cuba, 00-00.—Consolidados ingleses, 99 13/16.
Ultima hora.—3 por 100 exterior, 27 45/16.—Id. interior, 28 13/32.—Deuda amortizable exterior, 00 00/0.—Obligaciones de Cuba, 00-00.—4 por 100 exterior, 63 1/8.—Idem amortizable, 78 1/4.
Londres, 21.
Clausura de la Bolsa de hoy.—3 por 100 exterior español, 00.
Paris, 21.—(t.)
El Temps dice que el canal de Suez bajo el protectorado efectivo de Inglaterra, estará sometido á un régimen bastante seguro y satisfactorio. Escrita á los individuos de la conferencia de Terapia á que ashorren tinta, pergaminos y sobre todo que se abstengan en el suceso de protocolos de neutralización y de declaraciones de proteccion del canal de Suez.
El lenguaje de los periódicos franceses es andaloz al del Temps. Desean

todos que los ingleses tengan pronto un triunfo completo.
Argel, 21 (t.).
Cuatrocientas cincuenta fiendas de los disidentes del Sur oranés, han venido á Aínsa para someterse á las autoridades francesas.
Londres, 21.
Varios regimientos designados por el general Wolsey han recibido la orden de estar dispuestos á todas horas para marchar al primer aviso al teatro de la guerra.
Un telegrama del general Wolsey fechado hoy en Kantara, habla de una escaramuza en Ismailia. Añade que parece que Arabi quiere retirar sus tropas á Kafr-Dowar.—*Fabra, 21.*

Londres, 21.
Clausura de la Bolsa de hoy.—4 por 100 perpetuo exterior español, 63 1/4.
Dice un periódico que el Sr. Navarro y Rodrigo espuso al general Serrano su actitud conciliadora respecto al Sr. Sagasta, que el ex-presidente de la comision del Mensaje que los aires dal Pirineo, tan llenos de los recuerdos de 1808, y el alejamiento de malas compañías, liberal y politicame, hablando, han ejercido saludable influencia en el ánimo del señor presidente del Consejo de ministros, y opina que es altamente conveniente facilitar al Sr. Sagasta los medios de llevar á la práctica el predominio de la politica liberal.
Ya hemos dicho que el Sr. Sagasta continuará con las mismas principales compañías que hasta aquí que son inmejorables para la politica liberal.

Un periódico ministerial hace la siguiente declaracion:
"Es que desengañarse. El silencio, en nuestros tiempos no sirve para nada como no sea para dañar á quien lo guarda inoportunamente. Se debe publicar todo, para discutirlo todo; y el que tenga razon triunfará."

"Pues no faltaba más sino que cuando tanto y con tanta razon se censuran las leyes de imprenta restrictivas, fuéramos á imponernos voluntariamente trabas tan inútiles y contraproducentes como aquellas!"

Telegramas de la Epoca:

Marsella, 21.
"La escuadra del Mediterraneo, al mando del vice-almirante Mr. Krantz, ha regresado hoy al puerto de Toulon, procedente de la Goleta (Túnez). Los buques se están preparando para volver á surcar las aguas á la primera eventualidad."

San Petersburgo, 21.
Han aparecido proclamas terroristas pegadas á las paredes en las mismas calles de San Petersburgo.
En Nischni-Novgorod han estallado serios tumultos el 14 del mes actual.
Nischni ó Nijni-Novgorod (6 Norogrod la pequeña) es una ciudad rusa de unos 30000 habitantes, en la confluencia del Oka y del Volga, y á 1200 kilómetros de San Petersburgo.

D. Carlos ha llegado á Frohsdorf el 18 del corriente, despues de haberse detenido en Viena una semana escasa, el tiempo indispensable para que don Jaime recorriese lo más curioso de la ciudad.

Desde Bélgica á la capital de Austria, el titulado duque de Madrid hizo alto únicamente algunas horas para visitar la catedral, y en Frankfurt un

dia, atravesando luego rápidamente toda Baviera sin parada alguna.
En Viena se incorporó á D. Carlos el señor de Lasuen, que forma, con el Sr. Melgar, toda su servidumbre durante este viaje.
Luego visitó á los condes de Chambrord en Frohsdorf y el 17 salió para Gratz, donde le esperaban su madre y su hermano D. Alfonso.

Un periódico atribuye al señor duque de la Torre el siguiente pensamiento politico:
"El pensamiento politico del candidato de Alcolea se halla perfectamente expresado en las declaraciones del Sr. Montero Rios, el hombre politico con quien hoy se halla más identificado."

Pero así como está identificado con el Sr. Montero Rios, está también resuelto á no dar un solo paso que le mezcle en la politica activa, á no ser en las circunstancias solemnes en que creyese necesario su concurso quien regula los destinos del país.
El no vé probable este caso, no cree que lleguen esas circunstancias; pero si llegan, serán lo único que le hagan salir de la vida de tranquilidad y de reposo que su edad y sus servicios le recomiendan, por más que su salud y su vigor le permitan una actividad propia de los mejores años de la vida."

Dice el Tiempo que Asturias pagaba, ó mejor dicho sus ayuntamientos rurales, en 1881, 4.716.268 reales 88 céntimos, y que por la ley de 31 de diciembre de 1881 se les ha fijado el cupo de 9.319.000 reales 72 céntimos.
Ya no se volverá á jugar en San Sebastian, ni en Jaen, ni en Córdoba, ni en Valencia, ni en ninguna de las poblaciones denunciadas por la prensa. Así lo aseguraban anoche los amigos del gobierno.

La exposicion provincial de Bilbao fue objeto de merecidos plácemes por parte del señor ministro de Fomento.

Algunos periódicos aseguran que la combinacion del alto personal de Hacienda sufrirá algunas modificaciones.

La Gaceta Universal dirige á un diario de la situacion la siguiente filippica:
"Al preguntar su opinion á un importante hombre público, cuya practica y gran talento le dan el carácter de verdadera autoridad, sobre determinadas declaraciones comentadas en los circulos politicos, se ha limitado á manifestarnos los perjuicios que ocasiona en la mayor parte de las veces el obrar por los impulsos de una individualidad: de esto á entrar en el camino de las designaciones no hay más que un paso, y el gobierno está en el caso de no permitir que los amigos se salgan del diapasón."

En la noche del 18 del actual un gran incendio redujo á cenizas la casa de D. Pedro Prieto, vecino de Laguna (Leon), quemándose todos los muebles que en ella habia.
Las pérdidas se calculan en 38000 pesetas.
El incendio fué casual y no ocurrieron desgracias personales.

La Epoca censura al ministro de Hacienda porque abona premio á co-

branza á quien no reparte ni recauda las cédulas personales. Nuestro colega está en un error: las cédulas personales cobradas por los habilitados de clases activas y pasivas no devengan premio de cobranza, ingresando integro su producto en las cajas del tesoro.

Los delegados de Hacienda de Álava, Guipúzcoa, Navarra y Vizcaya han recibido una real orden para que organicen el servicio de recaudacion de cédulas personales.

Algunos diarios se empeñan en llevar á la izquierda dinástica al duque de la Torre, es decir, al campo de los disidentes. Un periódico supone que piensa y desea lo siguiente:
"Mucho se alegrará el duque de la Torre, de que el Sr. Navarro Rodrigo y sus amigos puedan prestar desde el poder su concurso al Sr. Sagasta, más se alegraría de que prevalieser las soluciones más liberales, triunfasen los disidentes, con excepcion de las ideas proteccionistas del Sr. Balaguer, con las que no puede estar conforme; pero en uno y otro caso no haria otra cosa que prestar, como senador, el concurso de su voto al ministerio liberal como ha hecho hasta ahora; pero parte más activa en la politica no puede tomarla, y es su resolucio irrevocable, más que en el caso, que él no cree probable, de que la izquierda dinástica se forme."

"Cómo se ha de formar esa izquierda? Para que el señor duque de la Torre vaya á ella, de un solo modo; cuando los altos poderes crean conveniente dar mayor impulso á la politica liberal, confiando la direccion politica del país á una situacion que abrace del Sr. Sagasta al Sr. Montero Rios, todos los elementos democráticos que acepten la monarquía."

Ha salido para las provincias del Norte el director del Tiempo, don José de Cárdenas.

En el término de Sarrion (Teruel) y en la masia titulada de los Tollos, se produjo un incendio el día 18, que consumió todas las mieses que en la misma habia.

El presunto autor del hecho fué puesto á disposicion del juzgado.

Anteanoche á las nueve un voraz incendio redujo á ruinas la casa de Norberto Garcia y Bernabe de Castro, vecinos de Quintanilla del Valle (Leon). El fuego consumió todos los muebles, ropas, efectos y granos que habia depositados dentro del edificio.

Las pérdidas de consideracion. Parece que el siniestro ha sido casual.

Segun telegrama de anoche de Mircia, el rio Segura ha experimentado una crecida que será favorable para aquella huerta perjudicada por la sequía, evitando los efectos de las aguas estancadas.

Dijo el Siglo:
"Aquí no se fraguan proyectos, al menos por nuestros amigos."

Contesta la Epoca:
"Convenidos: no se fraguan: están ya fraguados."

Replica el Siglo:
"¿A que se refiere la Epoca? ¿Qué sabe la Epoca? Diga á qué se refiere y

relate lo que sepa en alta voz, para que todo el mundo lo sepa y se entere. Nosotros no fraguamos aquí más plan que uno: el de prestar un fiel y leal apoyo á esta situacion y al señor presidente del Consejo; y suponer lo contrario, dar á entender que los amigos del señor general Martinez Campos, tenemos propósitos que se separan de esa linea de conducta, es ofender á los que han reprobado energicamente aquellas politicas que se prestaron á farsas indignas y que la opinion ha estigmatizado."

Si hoy, por casualidad, hubiese algunos que, habiendo aceptado el pacto de 27 de mayo, tratase de romperlo, esos no forman en nuestras filas. Esos serán de otras escuelas, pero no de la nuestra ni de nuestra manera de ser y de pensar."

La afirmacion del Sr. Montero Rios de que el Sr. Alonso Martinez imprime á las reformas legislativas una politica liberal, es reconocida, como perfectamente exacta, por la mayoría de los demócratas.

El acuerdo tomado por el alcalde y los tenientes de alcalde de esta capital, de dar trabajo á todos los trabajadores que se presenten hasta el número de 800 ó 1000, ha producido muy buen efecto en la opinion.

D. Adolfo Calzado, intimo amigo, como es sabido, del Sr. Castelar, acaba de publicar en Paris un folleto titulado *La España renaciente*, en que se hacen grandes elogios del rey don Alfonso, diciendo que, aunque muy joven, posee una madurez excepcional y una gran experiencia de la vida política y del gobierno, habiendo aprendido mucho en sus viajes.

Una señora que judicialmente se halla depositada por haber estabulado el marido demanda de divorcio, se fué del lugar donde se hallaba.

Del asunto entiende ya el juzgado de guardia.

En el tiempo transcurrido del presente ejercicio económico se han realizado en la primera zona del ensanche de Madrid las obras y reformas siguientes: Desmonte de 100000 metros cúbicos de terreno en la calle de Breton de los Herreros, Alonso Cano, Garcia Paredes, Ponzano, Buenos Aires, Navas de Tolosa y Zurbano; arreglo de los paseos de la Habana, Cisne, Santa Engracia, Trafalgar, Carracas, Virgen de las Arceñas, Fontuni y Obelisco.

Plantacion de 2000 arboles, dotándolos del agua necesaria para regarlos de pío.

Colocacion de diez fuentes de vecindad con suficiente caudal de aguas que reciben por impulsión de la bomba fija en los Cuatro Caminos; de un gran abrevadero en el mismo punto, de cinco urinarios y algunos absorbaderos.

Construccion (próxima á terminarse) de cuatro mil metros lineales de alcantarillas centrales en la carretera de Francia desde la puerta de Bilbao al paseo de Luchana y desde el de Santa Engracia á la puerta de Santa Bárbara.

Construccion de 4000 metros de aceras en diferentes calles nuevas, y arreglo con el material sobrante de las aceras de otras vías.

Arreglo de aceras y adoquines del mercado de Chamberi, en la plaza de Olavide; construccion de diferentes pasos de adoquines.

Afirmado de las calles de Fontany, Miguel Angel, Santa Engracia, desde la iglesia á los Cuatro Caminos, Real, Bravo Murillo, hasta los Cuatro Caminos, Ríos Rosas, 40 metros en la de Buenos Aires, Carranza, paseo de Areneros, Luchana y Glorieta de Bilbao, estos dos últimos en obras.

Dice un periódico que está estendiéndose, y está firmado, el real decreto nombrando director de Contribuciones á D. Tiburcio Maria Tomé, pero que no se publicará en la Gaceta hasta los últimos días de este mes ó primeros del próximo, coincidiendo con otros cambios de carácter personal.

La redaccion del Buscapé, periódico de Lugo, elevó hace pocos días al rey una instancia solicitando indulto para el reo Gomez Guegunde.

El ministro de Marina ha contestado á la redaccion del mencionado colega lo siguiente:
"S. M. siempre magnánimo é inclinado al bien, el cual siempre está dispuesto, espera conocer la sentencia, que aun no le ha sido remitida por el ministro de Gracia y Justicia, y oír el parecer del consejo de ministros; para ver si puede tener la satisfacion de hacer uso de la prerogativa de indulto que las leyes del Estado le conceden."

Ha sido nombrado oficial de cuarta clase de la administracion de Propiedades é Impuestos de Leon, D. Modesto Sanchez.

Anoche hemos recibido los siguientes TELEGRAMAS de nuestro servicio particular:

Almería, 21, (7-10 n.)
Los toros malos; dos maceraron el fuego.—Hermosilla y Lagartija bien.—*El correspondal.*

Bilbao, 21, (9-25 n.)
Toros de Vergaras, bravos.—Las cuadrillas muy bien.
Ministro de Fomento visitó mina Orceana de Ibarra, invitándole el dueño á almorzar en la misma fábrica.—El número de comensales ha sido de cuarenta, y durante el almuerzo se vio gran expansion y alegría.—Brindaron los diputados Balparda, Albareda, y Becerra Bengoa.
El discurso del señor ministro de Fomento muy notable y sinceramente aplaudido.

El republicano Sr. Becerra dedicó un entusiasta brindis al decreto sobre catedráticos y á la paz publica, con lo cual florece el trabajo y se engrandecen los pueblos.

Asistieron al almuerzo las autoridades locales.—S.
Pontevedra, 22, (12-25 n.)
A las doce ha terminado el meeting.—Los discursos de los representantes de los comités muy aplaudidos.—Discurso de Moret de gran efecto, de superior alcance, quizá el más profundo, politicamente considerado.

Ha definido el credo democrático-monárquico, explicando los motivos que le han impulsado á separarse de Sagasta, por su retroceso.
Ha proclamado la necesidad de una izquierda liberal.
Felicitase por los trabajos de ano-

ros.

señor vizconde, permitidme asegureros que si tenéis necesidad de mí... para vos personalmente... me hallareis siempre dispuesto á serviros.

"Mucho os lo agradezco, pero creo que eso no llegará á suceder,—respondió friamente el vizconde.

"¿Quién sabe? Tenéis grandes entradas en toda clase de sociedades, y se vive muy caro, tanto en la verdadera como en aquellas en que se divierte... y aunque se posean productivas fincas, algunas veces se halla uno apurado. En este caso, señor vizconde, yo soy un recurso, y muchos de vuestros semejantes me hacen el honor de usar de mis servicios.

Sabiniano se quedó mudo. El tono obsequioso, al par que proteccionista, de aquel hombre, le desagradaban de tal modo, que estaba deseando firmar para salir cuanto antes de aquella casa.

—No es que yo desee que recurrais á un nuevo préstamo,—prosiguió diciendo Pinchard.—Por el contrario, desee con todo mi corazón que no volvais á tener por adversario en el juego á ese sueco que tan mal os ha tratado la noche pasada. Nada puede ganarse, y todo perderse, con ese notable personaje.

"¿Cómo! ¿cáso sabéis!..."

—He tenido el honor de deciros que he visto, Antes de recibirlos, una de sus victimas... un gentil-hombre ruso que ha perdido menos que vos, aunque haya perdido mucho. Además, conozco hace mucho tiempo al conde Aparanda.

"¡Bah! ¿qué veras? preguntó Fougeray.—Vamos á ver: ¿qué pensais de ese hombre?"

—Pienso que no le prestaría ni un Luis. Y ya lo sabe, pues al día siguiente de su llegada á Paris, vino á pedirme seis mil francos que yo le negué.

—En otra parte los habrá encontrado, atendido que tiene dinero. Pero, en el fondo, ¿qué es ese hombre?"

—¿Pena! es lo que los ingleses llaman un *boscar*, es decir, un señor que lleva una gran vida y que saca sus rentas de manantiales desconocidos. Hay *boscars* que han sido ricos... y los hay que han llegado á serlo.

—En buen francés, Aparanda es un petardista. Ya me lo suponía, y no me volverá á pescar. Pero es preciso empezar por pagarle. Pinchard, amigo mio, ha llegado el momento de contarnos esos cuarenta billetes azules. Preparadlos mientras Amanlis vá á endosar los que acabo de redactar.

Diciendo esto, Fougeray colocaba los billetes delante de Sabiniano, entregándole la pluma á fin de que consumase el sacrificio.

paquetes de billetes de banco que de ella habia sacado.

Sabiniano concibió, por primera vez en su vida, que es más fácil y más pronto contraer compromisos que cumplirlos.

—Perfectamente,—dijo Jorge dando un golpecito en el hombro del usurero;—sois algo caro, pero pronto en los negocios, y da gusto tratar con vos... cuando no se piensa en lo que cuesta.

—¡Oh! Tres mil francos de intereses no son mucho para vos. La Bolsa está ahí y tenéis la mano feliz.

—No es como en el baccarat. Pero no pienso volver á apuntar contra la Suecia. Adios, Pinchard.

—Hasta más ver,—respondió maliciosamente el prestamista.

Señor vizconde, me felicito de haberos conocido y tengo el honor de saludaos.

Acompañó á los dos amigos hasta la puerta de su despacho, y la última palabra de Fougeray fué:

—¡Ah! quedamos en que renovareis el 18 de junio.

—Mi palabra vale un compromiso escrito,—respondió magestuosamente Pinchard.

Al llegar á lo último de la escalera, Jorge dijo á su amigo:

—No quisiera hacerte la injuria de hablarte de mi reconocimiento; pero no puedo menos de agradecerle el servicio que me has hecho. Sin tu firma no le hubiera sacado nada á ese lobo cerval.

—Lo que me sorprende es que de tanta importancia á mi firma.

—Querido Amanlis, no conoces tu fuerza. Estás cotizado muy alto en la plaza de Paris.

—Pues maldito si sé por qué.

—Pues no lo dudas. Acabas de tener la prueba, y ya el otro día, en la Bolsa, has visto lo que pesa en la estimacion de los corredores y agentes el sobriño de un propietario, y propietario él mismo... Pero hablemos de cosas más prácticas y más del momento. ¿Cuánto quieres de la suma que acabo de recibir? Cuatro, cinco, seis mil? Píde lo que quieras.

—Me contento con dos mil.

—Toma,—dijo Jorge sacando dos billetes de uno de los fajos.

—Te los devolveré dentro de tres ó cuatro días.

—¿Para qué? Guardadlos para el 18 de setiembre.

—No. Prefiero no ocuparme para nada de ese plazo... y te confieso que no estoy muy tranquilo. Si á ese Pinchard se le ocurriese exigir su dinero el mes próximo, ¿cómo te las compondrias?"

—Pinchard es incapaz de semejante felonía, pero si llegase á jugarme esa pasada, vendería mis otomanos y le pagaría despues de abofetearle lindamente. Vamos á almorzar.

—Gracias; no almuerzo hoy contigo. Tengo que hacer.

—Habla. Sé perfectamente que eres incapaz de colocarme en una situacion deshonrosa.

—Pues bien, bastaria que consintieses en admitir el endoso que yo te haria de los efectos suscritos por mí á Pinchard. Yo me encargaria del reembolso al vencimiento del plazo, y tú no tendrias que ocuparte más de ello. Con tu garantía, Pinchard no tendria dificultad alguna en prestarme los cuarenta mil, sobre los que, bien entendido, te entregaria ciento, doscientos ó trescientos luses, que me devolverias cuando te conviniese. Inútil es añadir que los intereses son de cuenta mia.

—Eso no; yo pagaré mi parte proporcional.

—Que seria una cosa insignificante. No discentamos más. Solo te ruego que reflexiones antes de decidirte; pero muy lejos de mí obligarte á nada.

Y tambien te debo explicar sobre qué intereses cuento para no dejar protestar nuestros billetes, porque podrias imaginar que mi esperanza se funda sobre algun golpe de Bolsa en el género del en que te asocié el otro dia. No, querido, esos golpes son muy raros, y tengo otros de otro género en el saco. Un paquete de otomanos, comprados á un tipo muy bajo y que dentro de tres meses valdrán diez veces más.

—¿Y qué seguridad tienes de que subirán?"

—Tengo informes reservados... Se está formando un sindicato de las doce grandes compañías financieras para representar los intereses de los portadores de la deuda turca... Conozco al delegado que envia á Constantinopla... En agosto, lo más tarde, se declarará la alza.

Ten presente tambien que si, cosa imposible, no se declarase, renovaria otro plazo de tres meses... Pinchard no repugna renovar una y hasta dos veces. Y en fin, poniendonos en lo peor, venderia mis otomanos, que en el curso actual valen más de cincuenta mil francos.

Seria desastroso, porque en un porvenir muy próximo representaría una fortuna; pero siempre preferiré quedar arruinado por completo que no hacer honor á mi firma, y sobre todo á la tuya.

Y para que no tengas duda alguna, mi querido Sabiniano, no hablemos más y dejame ir solo á intentar dominar á ese dragón de la calle de Santa Ana, que es donde vive ese granuja de Pinchard.

—Escucha,—respondió despues de un corto silencio,—yo no entiendo nada de esas especulaciones de que me hablas; dame tan solo tu palabra de que estás seguro, absolutamente seguro, de poder pagar al vencimiento del plazo.

Jorge fué bastante dñeño de sí para acoger fríamente aquella proposicion, que le colmaba de alegría.

—Si me pides mi palabra de honor,—dijo,—es que dudas de mí. Mis afirmaciones más solemnes no cambiarian en nada la situacion. Así, pues, los juramentos son inútiles. Guarda tu firma y no te ocupes de mis apuros. Yo procuraré arreglármelo como pueda con Pinchard."

—Te has amosado muy poco apropiado,—

puso Sabiniano algo ofendido.—Cuando digo que me des tu palabra, es una manera de hablar. Me basta que me respondas de ello y me digas: sí, estoy cierto de poder reembolsar en tres meses la suma que tomo prestada á tu nombre, y con tu garantía.

—Te lo he dicho ya y te lo repito.

—¡Muy bien! Es todo lo que necesito. Si te creyese capaz de engañarme, no seria tu amigo.

—Ese es el lenguaje que me agrada orite. Te confieso que al pronto me creí ofendido; pero no hablemos más y vamos á casa de Pinchard.

—Vamos,—repitió el vizconde Amanlis, que empezaba siempre por resistir á todo y que concluia invariablemente con hacer un disparate.

Fougeray no le dejó tiempo de volverse atrás.

—Yo no estoy tan bien instalado como tú,—le dijo al bajar las escaleras.—Mi entresuelo no es digno de mí; pero ya subiré al principal cuando suban mis otomanos.

Y proposito de tu habitacion, ¿no has pensado que tienes que pagar seis meses de alquiler, aunque te vayas mañana á Bretaña?"

—Es verdad... no habia pensado en ello...; pero no se trata más que de unos mil quinientos francos... Y además, puedo vender el mobiliario que tú me has hecho comprar.

—No te tomes ese trabajo... me gusta mucho, y si me instalo este verano, te lo tomare por lo que te ha costado. ¡Calle! ¡has traído carruajes! Despidelo. La calle de Santa Ana está muy cerca, y á Pinchard le gusta que se llegue á pie á su casa. Le he visto negar diez mil francos á un joven conocido mio que habia ido á su casa en su *mailcoach* antes de ir á las carreras. Todos los vecinos estaban en sus puertas para verlo.

Sabiniano se sonrió de las susceptibilidades del usurero y despidió el coche.

El trayecto fué animado por las ocurrencias de Jorge, que estaba de buen humor, y los dos amigos llegaron á la puerta de una casa de modesta apariencia, situada al extremo de la calle de Santa Ana, que aun no estaba ensanchada ni nivelada.

Sabiniano se sorprendió en extremo al encontrar allí á su primo Adhemar de Laffemas, que soltó una carcajada al verle, diciendole de sopetón:

—¡Ya os pesqué, primo mio! Venis á visitar á ese bribon de Pinchard. Y me parece que vuestros bellos proyectos de prudencia no se han sostenido largo tiempo, puesto que acudis á préstamos usurarios.

—¡Perdonad, primo!—balbuceó Sabiniano,—no vengo precisamente á...

—¡Oh! ¡no creáis que os censuro por eso! Questa caro recurrir á este buitre, pero es lo mejor que se puede hacer cuando uno se halla desplumado. Los amigos jamás tienen dinero cuando hay necesidad de ellos, y luego cuentan á todo el mundo vuestros

ros.

que aun existen se arreglarán fácilmente. Hoy hemos recibido de nuestro correspondiente en La Granja la siguiente carta: «San Ildefonso. 21. Esta tarde ha tenido lugar en el sitio conocido por la Casa de Vacas un improvisado chocolate...

Este baile rigieron primeramente, eligiendo SS. AA. por parejas los siguientes: doña Isabel á la Cerda, doña Paz á Retortillo y doña Eulalia á Padilla; continuaron después valses, polkas y por último un cotillon con variadas figuras, de bandas, jugueteos, cintas, etc. Terminado el baile y a la postura del sol, se sirvieron helados, dulces, pastas y bebidas. La música fue una orquesta de bandurrias, violines y guitarras muy buena que tiene el pueblo. En fin, la fiesta ha sido magnífica, alegre como todas las cosas improvisadas por gente de buen humor.

—Mañana á las nueve y media salen SS. AA. para Comillas, acompañados del conde del Pinar y del Sr. Sazatorre. Muchas personas saldrán á despedirlos un buen trozo de camino, Corvera hasta Villalba el caballo de nuestro particular amigo Sr. Viaña. —El correspondiente.

Ha sido propuesto para la encendida de número de Carlos III, vauante por fallecimiento del brigadier de artillería D. Candido Barrios, el coronel de artillería de la armada don Federico Santalo y Saenz de Tejada.

Ha llegado á Tángier, y se ha hecho cargo de la legación de España en dicho punto, el Sr. Diosdado.

El encargado de negocios de Portugal ha conferenciado esta tarde con el subsecretario de Estado.

Hoy, á la una de la tarde, ha tenido lugar la subasta del ferro-carril de Valde Zafán á San Carlos de la Rapita en el ministerio de Fomento, habiendo quedado á favor de la sociedad general de Obras públicas, como mejor postor.

Noticias de Egipto recibidas por el Globo: Los ingleses ocupan tranquilamente Port-Said, á Ismailia, á Suez y á Kantara; reintegan en todas partes en sus puestos á los gobernadores del jefe y, han prohibido temporalmente el tráfico por el canal, á fin de facilitar las operaciones militares.

Lesseps ha protestado energicamente; pero los ingleses han contestado que están dispuestos á emplear hasta la fuerza, habiendo colocado varios cañones á la entrada del canal y ocupado las oficinas y el telegrafo pertenecientes á la compañía de Suez.

Han llegado á Serapeum 30500 soldados indios. Macpherson ha llegado á Aden. Los egipcios han abandonado el fuerte Gemilicha. La mitad del ejército se encuentra en Alejandria al mando del general Hamley.

La acción del sábado en Mellah y Mamudich, con el coronel Alice y el tren blindado, careció de importancia.

La acción principal comenzó ayer, habiéndose batido la derecha inglesa. Los egipcios fueron rechazados constantemente.

Ignorase el resultado general de la batalla. Talba sucumbió en ella. Reinan muchas enfermedades en el Cairo. Nótanse algunas defecaciones en el campamento de Arabi.

En la batalla de Aitchahul los ingleses han derrotado por completo á los egipcios. Estos han tenido 100 bajas entre muertos y heridos, 40 prisioneros y un cañón tomado por el enemigo.

Los ingleses solo han tenido cuatro muertos. Wolsey y Seymour han partido para Ismailia. El cónsul francés en este punto ha recibido instrucciones encaminadas á que no proteste contra la ocupación del Canal.

El periódico la France afirma que muchas potencias protestarán contra el hecho llevado á cabo por Inglaterra. Lesseps llama piratas á los ingleses. Los ulemas que predicaban en las mezquitas de Constantinopla en favor de Arabi, han sido detenidos.

Bismarck recomienda perentoriamente al sultán la seguridad de los cristianos en Oriente. En Inglaterra se prepara la salida de un nuevo cuerpo expedicionario, que en breve saldrá para Egipto.

Han tenido lugar nuevas escaramuzas en las inmediaciones de Ismailia y en Ramleh. Nefiche ha sido bombardeada. Arabi trata de abandonar á Kafiradar. La prensa francesa condena casi por unanimidad la ocupación del Canal por los ingleses.

En el año económico de 1881 á 1882 la contribución territorial produjo 73185 pesetas menos que en igual año de 1880 á 1881. En cambio la contribución de subsidio produjo 2,16885 pesetas más y el impuesto de derechos reales 4.318200.

tes anunciadas, la curiosidad exige que demos á conocer, aunque no tenga, la siguiente combinación que publica la Integridad. «Se sigue hablando de modificación ministerial. Muchos creen que la modificación empezará por la salida del señor marqués de la Vega de Armijo para ir á ocupar la embajada de París; en el pase del Sr. Alameda á Estado, del Sr. González á Pomento, y en la entrada del Sr. Navarro y Rodrigo en Gobernación. Además habría nuevo ministro de Marina, que sería el señor Rodríguez Arias. Esta es una de las versiones. Segun otra, el señor marqués de la Vega de Armijo no iría á París y sí á la presidencia del Congreso, dándose al Sr. Posada Herrera la embajada de Roma ó la de París, á escoger. Si el Sr. Posada Herrera optase por la de Roma, el Sr. Groulard vendría á presidir el consejo de Estado y continuaría en París el señor duque de Fernan-Núñez.»

La cacería de anteaño en Peñarvía fue afortunada. Se mataron y cobraron diez y ocho rebozos, habiendo logrado coger uno vivo. S. M. el rey ha hecho buenos blancos, no yendole en zaga su cuarto militar y cazadores de la montaña. Escriben de Potes y Liébana que hay osos y osoteros en los montes de Gevezo y Lamido, y que á orillas del Bullón, en los espesos bosques de Avellanedo, Peña del Cigal y Sierras Aivas, se encuentran más de una docena de osos pardos.

Esta tarde sale para la Granja el señor conde de Xiquena, donde permanecerá hasta el día 26. Aprovechando la estancia allí del embajador de Austria, el gobernador de Madrid le hará entrega de todos los efectos que fueron robados en la embajada.

El día 26 regresará á Madrid la compañía de Lara, que durante la presente estación ha estado actuando con aplauso en Sevilla.

Se han concedido los siguientes retiros provisionales en el arma de infantería: á los tenientes coroneles D. Pedro Sagredo y Martínez y D. Juan Bayo y Aguilar, y al capitán D. Joaquín Barbadillo y González.

Han sido nombrados profesores de las academias preparatorias militares del distrito de Baleares, el teniente de caballería D. Joaquín Oleo y al de infantería D. José Jimenez de Aragón, el comandante de infantería D. Atilano Bastos y el alférez de caballería D. Agustín de Quinto; de Castilla la Vieja, los capitanes de infantería D. Ricardo Vaquez y D. José Quintana.

Los periódicos partidarios de la izquierda dinámica y enemigos del fusionismo, hacen ahora la misma campaña que los conservadores en la primera etapa de su oposición, que consiste en pedir el programa á los ministeriales.

El Porvenir, órgano de los amigos del Sr. Ruiz Zorrilla, hace la misma oposición al Sr. Sagasta que al señor Castelar.

La junta de pensiones civiles ha hecho las clasificaciones de los siguientes funcionarios: Don Balduino del Rey, jubilado con el haber anual de 8000 pesetas; D. José Guardiola, con 2700; D. Ramon Ossó y Catala, con 4400; D. José Mendiri, con 2100; D. José Gimenez Granados, con 800; D. Marcelino de Aranzazu, con 1600; D. José Martínez de la Peña, con 2000; D. Antonio Echevarria, con 2100; D. Vicente Diez, con 2600; D. Mariano Peñales, cesante, con 2500; D. Vicente Juan Otero, con 1000; D. Manuel de Luna, con 1000; don Francisco Pagnare, con 250; D. José Joaquin Pasarin, con 300, y D. Leandro Alvarez Torrijos, procedente de Ultramar, con 10000 pesetas.

El señor conde de Xiquena ha ordenado á las empresas de omnibus y tranvías, que procedan en seguida á la colocación de aparatos salva-vidas, dejando á su cargo la elección de sistema.

Asimismo ha dispuesto que en las plataformas se coloque una barra en vez de cadena para impedir la subida de viajeros, una vez completo el número debido.

Es tiene importancia el siguiente telegrama recibido hoy en los centros oficiales: Port-Said, 22 (11 m.). «Está ya espedita la navegación por el canal. Continúa el movimiento de tropas para Ismailia. La fragata Concorcia salió para Alejandria.»

Hace pocos dias se celebró en la capilla militar del regimiento de Charnovait, en Moscú, el matrimonio del príncipe W. E. con la señorita M. P. T. Terminada la ceremonia religiosa, montaron los recién casados en su carruaje para dirigirse al hogar conyugal. Corea ya de su hotel, hizo el príncipe que parase el carruaje, y asomándose á la portezuela, cambió algunas palabras con un joven que parecía estar esperándole, y que le rogó bajase un momento para negocios de urgencia. Bajó el príncipe, fingió escuchar á su extraño interlocutor, y en seguida rogó á su esposa que le dispensara por cinco minutos, pues su presencia era absolutamente necesaria lejos de allí.

La princesa no tuvo más remedio que acceder á esta pretensión, y se quedó en el carruaje aguardando al príncipe. Pasó un cuarto de hora y el marido no pareció. La princesa entró sola en el hotel dominado por una viva inquietud, y allí aguarda todavía la vuelta de su esposo.

Advertida inmediatamente la policía, no se tardó en averiguar que el príncipe se había fugado con 80000 duros que componían el dote de su mujer, y que aquel joven con quien se detuvo era un antiguo pasante de abogado, cómplice del robo.

El caso que este no es ya el primer zolpe del príncipe. Los tribunales alemanes le condenaron no hace mucho por un robo de diamantes, y el emperador Guillermo le indultó á instancias de la familia, pero á condición de que jamás volviese á Alemania.

El ministro de Gracia y Justicia, una vez que ultime los trabajos que está realizando para la organización del juicio oral y público, se consagrará, según dicen, á escribir el discurso de apertura de tribunales, de que se cree seguro se encargará este año, como lo hizo el pasado.

En este discurso el Sr. Alonso Martínez se ocupará de las reformas proyectadas en la administración de justicia, y muy en especial del establecimiento del jurado.

El Norte reproduce hoy la parte de las declaraciones del Sr. Castelar que se refieren á la democracia monárquica y añade un comentario, del cual tomamos los siguientes párrafos: «Conste solo por hoy que el Sr. Castelar espone bien claramente cuando piensa que nuestro jefe es el hombre más autorizado para realizar la empresa que ha emprendido, y que colonial se le parece esta, á pesar de las preocupaciones que guarda el ilustre tribuna, como fruto de la época en que se formó su carácter, época, si de grandes entusiasmos, también de profundas irreflexiones y de necesaria inesperecia, cualidades que en vano pretenden sacudir aquellos políticos.»

De entrar en discusión, nosotros podríamos demostrarle como es el destino, no de esta ni de la otra, sino de todas las monarquías, el transformarse en democracias. Creemos que para tal institución era indispensable el cortejo de una asistocracia de sangre, y vino el imperio de la clase media á enseñar á los preocupados cuanto habia de fantástico en tales concepciones. Hoy se admite sin más fundamento que el sistema constitucional con estos elementos ha llegado al último limite, y ya vendrá la alianza entre la corona y el pueblo, más que iniciada en España, á sacar de su error á los que así piensan.

La república no ha sido en Europa, ni, por lo que hoy se ve, creará nadie que pueda ser otra cosa, que forma transitoria para salvar la libertad, debiendo añadirse que pocas veces ha cumplido ni aun bajo este respecto con su misión. Por eso, una juventud que prueba con sus actos cuán calumniosa es la acusación de interesada que se le ha dirigido á veces por el recelo ó la envidia, una juventud educada en estudios más positivos; una juventud que no admira tanto los ideales romanos como los actuales, ha aplaudido el talento del Sr. Castelar, sin ceder á sus halagos.»

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 22 DE AGOSTO

LA CORRESPONDENCIA ha recibido esta tarde despues de cerradas las ediciones de provincias los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Port-Said, 22. La compañía del canal de Suez ha vuelto á tomar la dirección del canal. Parece que se ha llegado á un acuerdo transitorio entre dicha compañía y las autoridades inglesas para no entorpecer la navegación de los buques de guerra.

Ismailia, 22. Las tropas inglesas mandadas por el general Graham ocuparon ayer á Nefiche. Han desembarcado aquí gran número de soldados ingleses. El general en jefe Wolsey ha llegado á este puerto, el cual, según se cree, será la base de operaciones del ejército para marchar sobre el Cairo.

Se supone que el ejército hará su movimiento remontando el canal de agua dulce que romando las aguas del Nilo cerca del Cairo, afluye en el canal marítimo junto á Ismailia.

Londres, 22. El Daily Telegraph dice que los egipcios han concentrado unos 23000 hombres, de los cuales 11000 son de tropas regulares y el resto de beduinos, en Tel-el-kibir á unas 35 kilómetros de Ismailia siguiendo el canal de agua dulce y el ferro-carril del Cairo.

Los egipcios se atrincheran en aquel punto para defender el canal. Dichos 23000 hombres están mandados por Rachid-Bajá y Mahmud-Samy.

Londres, 22. El Morning-Post dice que con fecha 20 de este mes lord Granville, ministro de Negocios extranjeros de Inglaterra, ha notificado á las potencias que han comenzado las hostilidades en Egipto y que al mismo tiempo hace declaraciones acerca de los propósitos de Inglaterra en la cuestión egipcia indicando la solución que debe darse á esta. —Fabra.

Al gran número de crímenes que diariamente han ocurrido en los últimos meses, tenemos que añadir hoy un asesinato de los más sangrientos. Ha tenido lugar en la carretera de Guadix á Baza.

Hé aquí los datos oficiales. El peon caminero Ramon Medina Sanchez, que acompañaba por la indicada carretera á María Ruiz, acometió á esta con un garrote, pegándole con el hasta que lo hizo saltar en astillas. La infeliz pretendió escapar de las garras de su asesino, que corrió tras ella un trayecto de 300 metros logrando darla alcance. Entonces se ensañó con in concebible furia en su víctima golpeándole furiosamente, y disparándole por último, una carabina, cuyo proyectil le atravesó lateralmente todo el pecho, entrandole por la izquierda y saliendo por la derecha, abriendo una perforación de algunos centímetros de diámetro, y destruyéndole los pulmones. La mujer no murió en el acto, pero cayó sobre la carretera agonizante, y el asesino que desahaba verla exhalar el último aliento, por una crueldad incomprensible, le machacó el cráneo con el cañón de la carabina, hasta que los huesos se rompieron y brotó la sangre, y la masa encefálica, disgregada en pequeños trozos, le salpicó las manos.

Estremeció pensar en los detalles de tan horroroso crimen. La guardia civil del puesto de Gor ha capturado al asesino, ocupándole la carabina, y el juez de primera instancia del partido instruye el oportuno proceso.

La captura del criminal verificóse en la Venta de Gor.

Han fallecido: En Fregenal de la Sierra la señora doña Francisca Gomez Bravo, esposa del Sr. Fernandez Gaza y madre del diputado á Cortés del mismo apellido; en Fuentes de Leon el médico D. Agustín Prats y Rodriguez; en Pallares el propietario D. Ildefonso Levias; en Pontevadera la hija menor del Sr. Lopez Perez; en Palma de Mallorca doña Francisca Coll y Berga, viuda de Alzamora; en Valladolid el procurador D. Evaristo Sanchez Caramés; en Zamora el niño de tres años Federico Jesús; hijo del Sr. D. Antonio Jesus Santiago; en Santiago el oficial primero de la secretaría de la universidad D. Antonio Lopez Armesto.

Hoy podemos dar algunos detalles referentes al funcionario de Hacienda de San Fernando que se ha fugado con fondos del Tesoro. Es el depositario de Hacienda pública de San Fernando, D. Pascual Manzano, persona que gozaba de generales simpatías en aquella localidad, y era tenido por un empleado de buena conducta.

Parece que posee algunos bienes en San Fernando, de donde es natural. La fianza que habia constituido es de 7500 pesetas; y la cantidad que ha sustraído se hace ascender á 10000 duros; pero aun no se sabe con flejea, porque faltan practicar ciertas diligencias.

Hay quien cree, que una mujer ha comprometido el buen nombre del espasado funcionario. El Sr. Manzano está casado, tiene 30 años y bastante familia.

Desde hace algun tiempo venia persiguiendo el jefe de vigilancia de esta capital, á un sujeto que mediante un pagare falso por valor de cinco millones de pesetas, habia hecho algunas estafas de bastante consideración. En la madrugada de hoy aquella celosa autoridad ha puesto á buen recaudo al estafador. No podemos ser más explícitos por razones fáciles de comprender.

El concierto verificado anoche en el Buen Retiro, estuvo tan brillante como concurrido. Entre las obras que se repitieron en medio de las mayores muestras de aprobación, fué una la Fantasia morisca de Chapi, obra que cada dia obtiene mayor favor del público.

La ejecución de todas las obras perfecta y la dirección intachable. Además de las trece alhajas que procedentes del robo de la embajada de Austria fueron recuperadas ayer por el alférez de la guardia civil señor Gonzalez, se han rescatado otras ocho de la misma procedencia. Se ha concedido licencia para viajar por el extranjero al teniente general D. Juan Alaminos y Vivar.

Por indisposición y ausencia del señor Abascal, se ha encargado interinamente del despacho de la alcaldía de Madrid, el teniente alcalde del distrito de la Latina D. Pedro Martínez Luna.

Han llegado á Madrid de su excursión veraniega los populares autores dramáticos D. Calisto Navarro y don Eduardo Flores Garcia. De Cartagena ha llegado también el aplaudido primer bajo D. Julian Jimeno.

El hijo de nuestro apreciable amigo D. Federico Pons, director general de Propiedades, se encuentra ya fuera de peligro de la grave enfermedad que ha padecido.

En el espreso de esta tarde han salido dos funcionarios de Hacienda condecorando gran número de títulos de la deuda á las comisiones de Hacienda de París y Londres.

Ha sido nombrado administrador depositario del partido de la Llerena (Badajoz) D. Blas Castelló.

Ha sido declarado cesante D. Roque Picazo, oficial de quinta clase de Alcabete y nombrado en su lugar don Bernardo Gimenez y Navarro.

Por reforma ha sido declarado cesante D. Rafael Alonso Ibañez, jefe de negociado de segunda clase de la suprimida administración económica de Málaga.

Han sido nombrados oficiales de tercera clase de las administraciones de contribuciones y rentas de Valencia y Zaragoza, respectivamente, don Dámaso Ortiz de Lanzagorta y don Francisco Prat.

A las cuatro de esta madrugada fué encontrado en las afueras de la Puerta de Toledo, un hombre tendido en el suelo con siete heridas ocasionadas al parecer con arma blanca.

En grave estado fué conducido á la casa de socorro del distrito y luego con pocas esperanzas de salvacion al hospital General.

Parece que el paciente manifestó al juzgado instructor que no conocia al agresor.

En una casa de la calle de los Manchos, se produjo á las cinco de esta mañana una riña entre cuatro sujetos resultando uno de estos con varias heridas al parecer de alguna gravedad.

Los otros fueron detenidos por el alcalde del barrio Sr. Del Yerro, y puestos á disposición del juzgado correspondiente.

Anoche á las ocho y media fué completamente destruida por un incendio casual una casa del pueblo de Bande (Orense), pereciendo entre las llamas un sirviente llamado José Riande.

Al tiempo de llevar paja al ganado, se incendió esta con la luz que servia á Riande para alumbrarse.

El distinguido hombre político señor Romero Robledo, regresará á Madrid á mediados del mes de setiembre próximo.

Los sucesos de Egipto inspiran hoy dos artículos políticos al Liberal y al Imparcial. El primero de estos periódicos dice que de todas las naciones que componen la Europa no hay más que una de quien se sepa á punto fijo donde está Inglaterra.

Y el Imparcial afirma que sobre las grandes potencias continentales debe caer antes que sobre la misma Inglaterra la responsabilidad de todo lo que ocurre en Suez.

Comunican de Tarragona que, efecto del extraordinario estiaje que hay este año, las dos barcas del estribo derecho del puente sobre el río Ebro en Tortosa, hace dias habían quedado en seco.

La noche pasada, el río ha tenido una crecida tan grande, que las barcas se sumergieron, quedando el puente en gran peligro de que también se sumerja.

Numerosos operarios trabajan para poner las barcas á flote, confiándose en que se pueda salvar el puente.

Pasado mañana jueves, se verificará en la plaza de Toros una función, en la que correrá en competencia con un caballo y por espacio de tres horas, el célebre andarín Sr. Bargossi. La apuesta consiste en cual de los dos se cansará antes, y dado el caso que le fuere el caballo, el Sr. Bargossi volverá á correr con otro que se le presente.

La mujer é hijo del afamado andarín darán antes 16 vueltas por la plaza, en competencia entre sí, para decidir cual de los dos terminará antes.

Ayer terminaron las fiestas celebradas en la vecina villa de Pinto con motivo de la inauguración de la feria y exposición de ganados, exposición llevada á cabo con aplauso general, por ser la primera que se ha verificado en la población rural de España.

La distribución de premios tuvo lugar con la mayor solemnidad en la explanada del Egipto de la Fuente, á presencia de miles de personas de la población y pueblos inmediatos, cuyo acto fué amenizado por una banda de música, desfilando por delante del jurado los ganados premiados, llevando cada grupo los diplomas correspondientes.

También se verificó por la mañana la prueba de los arados de vertedera remitidos por la casa del Rio, junto á un premio de 400 rs. para el ganante que mejor manejase el arado, asistiendo los labradores más importantes de la población, entre ellos los Sres. Rubin de Celis, Ortiz de Lanzagorta y Martin (D. Felipe), representando este último del señor marqués de Salas, asistiendo multitud de

mosos de mudas y trabajadores del campo, obteniéndose los mejores resultados, y reconociéndose por todos la conveniencia de introducir en la labor los arados de vertedera.

Los pueblos que como Pinto tienen al frente de la administración municipal personas celosas por el progreso desarrollo de la agricultura y de la industria, son dignas del aprecio y consideración general.

El ilustrado director general de Agricultura, Industria y Comercio, Sr. Acuña, no ha vacilado en acceder á la invitación hecha por el municipio, con objeto de que el jefe de la agricultura en España fuese quien inaugurase la exposición.

El alcalde de Fregenal de la Sierra ha virgado al cura párroco de dicha población la orden siguiente, en la que se relatan ciertos hechos de que la prensa no ha tenido hasta ahora conocimiento. La orden del alcalde dice así:

«Para dar cumplimiento á las recientes disposiciones telegráficas del señor gobernador de la provincia, y para evitar al mismo tiempo los escándalos y profanaciones que, por el abandono inculcable en que tiene el clero los tres cementerios parroquiales, se están sucediendo sin interrupción, siendo objeto de inquietud y de alarma para el vecindario, que ha visto, entre otros escesos, extraer impunemente, de su propio nicho, en el de Santa Catalina, ántes de los dos años, y confundir en la fosa común, los huesos de la mujer de Tomas Bozas que ha presenciado con horror, segun el mismo cura de Santa Ana, rodar por su cementario los restos insepultos de dos cadáveres; y que en el de Santa Maria, como sucedió ayer mismo, se abandona sin respeto y sin decoro el cadáver de un hijo querido á la turba de juego y de lubrico, empapándolo en agua, apedrejándolo y profanándolo, cadáver que por el mismo hecho de pertenecer á una familia pobre y desgraciada, tiene la autoridad un deber más imperioso de hacer respetar y corregir con mano fuerte hechos tan escandalosos, que no pasarían, seguramente, ni en las kábilas más salvajes del Africa; el ayuntamiento y junta de sanidad, justamente indignado, acordó por unanimidad, que inmediatamente que reciba usted esta comunicación, con la real orden que se le trascribe, la preste usted el debido cumplimiento, dando por cerrado el cementerio de su cargo, bajo su más estrecha responsabilidad; que se digno V. proceder á la bendición del nuevo campo santo municipal católico, para que con el decoro debido y con todos los consuelos que nuestra santa religion, de amor y de paz, prodiga á los que en vida fueron sus hijos, puedan hacerse en él los entierramientos; que pudiendo cualquier negativa de usted á prestar el debido acatamiento á la real disposición, cuyo cumplimiento se le exige, dar lugar á una cuestion de orden público, por el estado de los ánimos, justamente indignados, declina sobre V. toda la responsabilidad de los sucesos que conrran.

Y siendo el caso de carácter urgentísimo dará V. en el acto contestacion acusandome el recibo de la presente comunicación.»

El Diario Español publicó anoche un artículo censurando el nombramiento del gobernador politico-militar de Cagayan (Filipinas).

En el se habla de deslinde de mandos, de atribuciones mermaidas, de atentados contra el elemento civil y de otras cosas que nada tienen que ver con el asunto de que se trata.

Espera nuestro colega á que se publique el decreto de dicho nombramiento, y verá que está en un error crasísimo al suponer que la medida objeto de sus censuras será mal recibida en el archipiélago y que no merecerá la aprobación del Sr. Leon y Castillo, cuando este regrese.

Por de pronto, debemos hacer constar que la reforma que ha motivado tal nombramiento, que en nada afecta á las atribuciones de los alcaldes mayores, ha sido pedida por las autoridades y personas respetables de aquella region, y se ha hecho de perfecto acuerdo con el ministro de Ultramar.

A las dos de esta tarde próximamente se declaró un incendio en el caseton-fabrica de botones, número 6 del paseo de la Habana, de la propiedad del Sr. Saez.

Trascurrida media hora, el fuego tomó tal incremento, que desde luego se comprendió que la fabrica habia de quedar destruida.

Entretanto, los vecinos de la casa contigua comenzaron á sacar de sus respectivas habitaciones los muebles de su pertenencia.

La fabrica iba desapareciendo por momentos hasta que se redujo á cenizas.

Los operarios de la misma hicieron al principio cuanto estuvo de su parte por dominar el fuego, secundándose despues varios vecinos, algunos transeuntes y la guardia civil acantonada á poca distancia de aquel sitio.

El guardia del cuerpo de seguridad número 522 que pasaba el caso por el lugar del siniestro, se despojó de su uniforme, y arrojándose por entre las llamas, logró salvar á un operario de la fabrica que habia sido acometido de un síncope. El operario salió ileso afortunadamente; no así una joven que al querer apagar un tablon, se le incendiaron los vestidos, ocasionándose varias quemaduras, aunque por fortuna de carácter leve.

El jefe de vigilancia, el teniente de alcalde del distrito y otras autoridades, se personaron en el sitio de la ocurrencia.

A las cuatro quedó extinguido el incendio. La fabrica, como decimos, ha quedado destruida, pero se han podido salvar bastantes gruesos de botones.

El Sr. D. Alberto Alvarez de Sotomayor nos ha dirigido una carta, en que prueba de nuestra imparcialidad reproducimos á continuación: «Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Muy señor mio: Como inspector de la seccion de Madrid al Escorial, á la que en el número de su periódico 8917 de ayer lunes audo, ocupándose de un conato de choque que supone ha existido entre el espres y un tren misto el 20 del actual, no puedo menos (en interés de la verdad y en el de la reputación de la compañía del Norte á que pertenezco) de rogarle inserte este comunicado en el periódico de su digno cargo, á fin de informar con verdad al público.

En mi aserto, toda vez que mal podría haber continuado su marcha, cada uno en su sentido, los dos trenes, si hubieran estado en la misma vía.

Respecto al herido, es un inspector de la compañía, que precisamente por conocer el trazado de la línea y no saber que en su ausencia se habia abierto al servicio el mencionado aparato, creyo efectivamente que el choque era inminente, siendo esta la causa de arrojarse del tren.

Esta es, señor director, la verdad de los hechos, y no puedo menos de esperar de la proverbial galantería de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, la insercion íntegra de estas líneas que aunque mal trazadas, tienen el sagrado objeto de colocar en su terreno la reputación de la compañía del Norte y la de los agentes de las estaciones que con su constante celo y penoso trabajo, coadyuvan el mejor servicio.

Queda con este motivo su más atento S. S. Q. E. M. —Alberto Alvarez de Sotomayor. Madrid 22 de agosto de 1882.»

Dice un periódico francés que el número actual de grandes oficiales de la legion de honor es de 262, el de comandadores 1193, oficiales 626, y los caballeros 4740, de los cuales son de condicion civil 10733.

En los dias 1.º al 6.º del próximo mes de agosto, tendrán lugar en Tortosa grandes fiestas y comidas de toros para solemnizar los dias de la patrona de aquella ciudad, Nuestra Señora de la Cintá; con el fin de que puedan concurrir el mayor número posible de forasteros, la sociedad del ferro-carril ha acordado una rebaja de precios en los dias expresados en el trayecto de Tarragona á Castellón.

En Troy (Estados-Unidos) se escaparon anoche pasadas cuatro elefantes pertenecientes al circo de Barnum. Uno de ellos, llamado Emperador, animal muy corpulento, recorrió las calles del pueblo derribando cercas y estropeando á muchas personas que halló al paso. Á las ocho de la mañana fué capturado. Barnum ha pagado á las victimas 4000 pesos de daños y perjuicios.

La comunicacion con Egipto se halla interrumpida por la vía Arabi quedando interrumpida la comunicacion telegráfica donde domina Arabi.

Por Alejandria y demás puntos donde dominan los ingleses están francas las vías.

Se han comunicado las órdenes oportunas para que el cónsul en Gibraltar adopte medidas que eviten se propaguen á España las enfermedades contractadas por los soldados ingleses de Egipto.

Segun telegr. -ma de San Sebastian, en la noche de ayer el súbdito francés Luis Napoleon Lecaur, se personó en casa de Faustino Caballero, de aquella vecindad, con cuya hija, llamada Faustina, sostenia relaciones amorosas, y sin preceder explicaciones, que motivaran su conducta, disparó á la joven un tiro de pistola, interesándole la bala el costado izquierdo.

Acto segui, o el agresor se disparó otro tiro, causándose heridas graves. Dicen de San Sebastian que han sido hallados los cadáveres de los tres ahogados en el naufragio de la balandra Aguda, ocurrido en la Concha.

La junta de persegucion no olvidó el día de Su Santidad Leon XIII, enviarle la correspondiente felicitacion á la que ha contestado en nombre del soberano Pontífice el cardenal Jacobini en términos muy afectuosos y enviando la bendición apostólica.

S. M. el rey sale esta tarde de Comillas á las seis para Torrelavega, en donde permanecerá para recibir á sus augustas madre y hermanas que llegarán allí á las 7.45 minutos de la mañana.

El director general de Caballería revisará en el mes próximo de setiembre, 6.º primeros de octubre, la fuerza del arma que existe en Aragón, Navarra, Cataluña y Castilla la Nueva.

Cuando las Cortes reanuden sus tareas, se presentará un proyecto de ley concediendo dos millones de pesetas anuales para los gastos de la exposicion nacional de 1884.

S. M. la reina doña Isabel ha sido objeto de las más altas consideraciones durante su viaje. En las principales estaciones ha sido cumplimentada por las autoridades y comisiones de las corporaciones populares.

Tenemos motivos para creer que se equivocan los que suponen que en el consejo de ministros del 25 se han de tratar cuestiones políticas de trascendencia.

Los politicos mejor informados aseguran que se requiera dicho consejo á un cambio de impresiones.

La temperatura de hoy en Madrid á la sombra, segun las observaciones del óptico Sr. Grasselli, ha sido la siguiente: A las siete de la mañana, 25 grados centígrado. A las doce del dia, 36. A las cinco de la tarde, 32. Altura barométrica, variable.

La juventud es imprudente por ser propia esencia llena de vida y exente de cuidados, abre los brazos á todos los placeres y los frecuenta con ahínco y locura, hasta que el organismo fatigado ó atacado por enfermedades crueles, obliga á guardar el lecho y á llevar una existencia miserable. En estos casos de debilidad general, de asaqueo de los alimentos, de dolores en la espina dorsal, en los riñones, flojedad en las piernas, el Vinó de CHAPELAIN con peptona péptica, está indicado como la medicación más excelente. Fácil es comprenderlo sabiendo que contiene la carne de vaca digerida y asimilable, nutriendo sin necesidad del estomago y llevando á las obras vivas del cuerpo los elementos constitutivos necesarios á la perfecta salud.

ESTADO DEL TIEMPO (Dia 22 de agosto de 1882.) Desviase hacia el Norte del Continente la zona de bajas presiones, encontrándose el barómetro en el resto de Europa en ligero ascenso. La temperatura sigue siendo, en general, elevada, hallándose en Francia, España e Italia, las más altas temperaturas.

BANCO DE ESPAÑA.

TERCER SORTEO PARA LA AMORTIZACIÓN DE LA DEUDA AL 4 POR 100.

En cumplimiento del artículo 14 de la ley de 9 de diciembre de 1881, la emisión de títulos de la deuda amortizable con intereses de 4 por 100...

La cuarta parte de la anualidad ó sea la cantidad que debe aplicarse en cada trimestre al pago de intereses y amortización del capital que queda subsistente es de 21.726.000 pesetas...

Table with columns: SERÍES, Títulos, Numeración, Pesetas nominales, Cuota trimestral, etc.

Quedan, pues, anulados los siguientes títulos, cuyos provisionales no han llegado á emitirse:

De la serie A 40000 números del 140001 al 180000 por pesetas 20.000.000. De la serie B 8000 del 109901 al 109999 por 29.000.000.

Table with columns: SERÍES, BOLAS que encantaradas, TÍTULOS que representan, CAPITAL PESETAS NOMINALES, etc.

Los sorteos tendrán lugar públicamente en el salón de Juntas generales del Banco sito en la casa calle de Atocha, número 32, el día 1.º de setiembre próximo...

CAMBIOS DEL 22.

Table with columns: PLAZAS, PAÍS, DÍTES, etc.

GABINETE DE TELEGRAFOS

Relación de los telegramas que no han podido ser entregados á los destinatarios:

GOBIERNO MILITAR

ORDEN DE LA PLAZA. — Oficial general de día para mañana: escoltismo señor brigadier D. Juan Contreras...

LLAMAMIENTOS OFICIALES

Por el gobierno civil, á Francisco Colmenero.

MERCADO DE MADRID.

Los precios en el día de ayer fueron los siguientes: Vaca, 417 á 424 pls. kilogr.

ACÉTILO

Acétilo 4'10 á 4'30 el litro, y 13'50 el decalitro.

UNO

Vino, 0'78 á 0'85 el litro, y 7'00 á 8'00 el decalitro.

UNO

Petroleo, 0'75 á 0'80 el litro, y 6'20 á 7'30 el decalitro.

UNO

Trigo (precio medio), á 36'62 el hectolitro.

UNO

Cebada (idem, idem), á 0'00'00 el hectolitro.

UNO

Idem nueva, á 0'00, id.

UNO

Idem nueva, á 0'00, id.

UNO

Idem nueva, á 0'00, id.

ACÉTILO

Acétilo 4'10 á 4'30 el litro, y 13'50 el decalitro.

UNO

Vino, 0'78 á 0'85 el litro, y 7'00 á 8'00 el decalitro.

UNO

Petroleo, 0'75 á 0'80 el litro, y 6'20 á 7'30 el decalitro.

UNO

Trigo (precio medio), á 36'62 el hectolitro.

UNO

Cebada (idem, idem), á 0'00'00 el hectolitro.

UNO

Idem nueva, á 0'00, id.

UNO

Idem nueva, á 0'00, id.

UNO

Idem nueva, á 0'00, id.

UNO

Idem nueva, á 0'00, id.

UNO

Idem nueva, á 0'00, id.

UNO

Idem nueva, á 0'00, id.

UNO

Idem nueva, á 0'00, id.

UNO

Idem nueva, á 0'00, id.

UNO

Idem nueva, á 0'00, id.

UNO

Idem nueva, á 0'00, id.

ACÉTILO

Acétilo 4'10 á 4'30 el litro, y 13'50 el decalitro.

UNO

Vino, 0'78 á 0'85 el litro, y 7'00 á 8'00 el decalitro.

UNO

Petroleo, 0'75 á 0'80 el litro, y 6'20 á 7'30 el decalitro.

UNO

Trigo (precio medio), á 36'62 el hectolitro.

UNO

Cebada (idem, idem), á 0'00'00 el hectolitro.

UNO

Idem nueva, á 0'00, id.

UNO

Idem nueva, á 0'00, id.

UNO

Idem nueva, á 0'00, id.

UNO

Idem nueva, á 0'00, id.

UNO

Idem nueva, á 0'00, id.

UNO

Idem nueva, á 0'00, id.

UNO

Idem nueva, á 0'00, id.

UNO

Idem nueva, á 0'00, id.

UNO

Idem nueva, á 0'00, id.

UNO

Idem nueva, á 0'00, id.

VIAJE AL INTERIOR DE PERSIA

ADOLFO RIVADENEYRA

dicho fin se han escrito los artículos siguientes:

1.º Cuando el harem real pase por un camino ancho, ó por una plaza, los guardias y eunuocos deberán advertir con mesura á los súbditos extranjeros que se alejen, y si hubiese por allí alguna boca-alien, los harán entrar en ella á fin de dejar paso libre.

Siempre que el harem real pase frente á una legación extranjera, el personal de la misma y los servidores deberán retirarse de la puerta, internándose de modo que nadie esté sobre la vía, pero en manera alguna podrán molestarlos los guardias ó eunuocos.

Atendiendo á que se ha dado copia de estos artículos á las embajadas de los gobiernos amigos, para que sean comunicadas á sus respectivos súbditos, es preciso que Caxem Jan de copia del presente reglamento á todos los eunuocos y farrashas, para que lo cumplan estrictamente.

Siempre que el harem real pase frente á una legación extranjera, el personal de la misma y los servidores deberán retirarse de la puerta, internándose de modo que nadie esté sobre la vía, pero en manera alguna podrán molestarlos los guardias ó eunuocos.

Siempre que el harem real pase frente á una legación extranjera, el personal de la misma y los servidores deberán retirarse de la puerta, internándose de modo que nadie esté sobre la vía, pero en manera alguna podrán molestarlos los guardias ó eunuocos.

Siempre que el harem real pase frente á una legación extranjera, el personal de la misma y los servidores deberán retirarse de la puerta, internándose de modo que nadie esté sobre la vía, pero en manera alguna podrán molestarlos los guardias ó eunuocos.

Siempre que el harem real pase frente á una legación extranjera, el personal de la misma y los servidores deberán retirarse de la puerta, internándose de modo que nadie esté sobre la vía, pero en manera alguna podrán molestarlos los guardias ó eunuocos.

La mejor Peptona ES LA PEPTONA DEFRESNE. La única admitida en los Hospitales de París. GOUDRON GUYOT. ALQUERAN GUYOT. Licor concentrado y clarificado.

ANUNCIOS. La SANGRE es la VIDA. ROB LECHAUX. Es el remedio para las enfermedades de los riñones y de la vejiga.

SE ALQUILAN MUEBLES de todas clases: buen servicio de camas: precio modico, 1, calle de la Flor Alta, 1.

DINERO A MILITARES con ó sin retención. Visitation, 8, pral. DR. MORALES. Especialista en males secretos, esterilidad é impotencia.

CAZA Y PESCA. Se arrienda el aprovechamiento de la caza y pesca del monte titulado Cuchilla, provincia de Guadalajara.

VENTA DE SILLERIAS, Gabinetes, sala damasco, colgaduras y muebles. Luna 29, bajo. ALMONEDA.—SALUD, 3, PL.

BOLOS ANTIGASTRALES contra las indigestiones del estómago, sean ó no dolorosas, elaborados con arreglo á la disposición testamentaria de don Francisco Almazan.

VENTA de arañas y candelabros de cristal, quinqués, relojes y un piano de mesa, Goya, 13, bajo.

PRIMER ANIVERSARIO. EL CORONEL D. JUAN DE LA CRUZ ALVAREZ y Rivarola, falleció el día 24 de agosto de 1881.

TEATROS. TEATRO DEL PRINCIPE ALFONSO.—No hay función. JARDIN DEL BUEN RETIRO.

QUEJAS DEL VECINDARIO. Los jardines de las plazas públicas permanecen cerrados muchas mañanas y muchas noches, sobre todo en invierno.

TEATROS. TEATRO DEL PRINCIPE ALFONSO.—No hay función. JARDIN DEL BUEN RETIRO.

TEATROS. TEATRO DEL PRINCIPE ALFONSO.—No hay función. JARDIN DEL BUEN RETIRO.

LA SEÑORA DOÑA RAMONA ZULUETA E IRIBARRIAGA. VIUDA DE D. JOSE MARIA RUIZ Y PARADA. falleció el día 10 del corriente.

XXXI ANIVERSARIO. EL SEÑOR DON VALENTIN DE CÉSPEDES. falleció el 23 de agosto de 1851.

A. VALLEJO. Mecadoras y sillars de rejilla premiadas en todas las exposiciones. Primera casa en sillerías: precios sin competencia.

AGUA DE COLONIA MEDICINAL Y DE ESCLENTE AROMA. El mejor de los perfumes y de grande aceptación por sus buenos resultados.

PRESTAMOS SOBRE MUEBLES y carruajes, sin retirarlos ó retirándolos de los domicilios. Sociedad general de descuentos y préstamos.

ALMONEDA DE MUEBLES y sillerías de lujo, Reina, 6, bajo. PRESTAMOS EN EL ACTO sobre papel del Estado ó salidas, libros y resguardos de los Bancos.

TRASPASO. Bonita y céntrica tienda sedas. Razon, Mayor, 10, estanco. DINERO A MILITARES Y EMPLEADOS. Magdalena, 10, 3.º, de 1 á 6.

DINERO VERDAD. Sin farsas, directo y en el acto, sobre sueldo. Unica casa que no admite corredores. Puz, 6, principal.

CEARRIENDAS EN PANEGAS. Ocho tierra para labor, en los términos de Valdeca y Villaverde. Razon, Silva, 17, pl. 12.º.